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武磊替补出场
西班牙人输球

据新华社电 2021－2022赛

季西班牙足球甲级联赛第 36轮

5月11日再赛数场，西班牙人客

场 1∶2不敌阿拉维斯，中国球员

武磊在比赛中替补出场。

这场比赛后，西班牙人以

40 分排在西甲积分榜第 13 位，

而积31分排在第19位的阿拉维

斯则仍需为保级而战。开场仅

7 分钟，阿拉维斯便率先破门。

第 14 分钟，西班牙人将比分扳

为1∶1。
第 46 分钟，西班牙人遭遇

打击，埃雷拉犯规吃到本场第二

张黄牌被罚下。第 59 分钟，阿

拉维斯再入一球将比分再次超

出。武磊在第 76 分钟替换德·

托马斯出场，但未能获得进球。

阿拉维斯将 2∶1 的比分保持到

终场。

据新华社电 中国女队 5 月 12
日在曼谷进行的羽毛球尤伯杯四

分之一决赛中以3∶0战胜印度尼西

亚队，顺利进军四强。

首场女单，中国队由陈雨菲对

阵印尼选手戴维，连胜两局为中国

队顺利取得开门红。陈雨菲认为

赢得胜利最重要的是速度和气势，

参加团体赛要有很强大的抗压能

力，并积极地调动自己。

第二场女双比赛，世界排名第

一的陈清晨／贾一凡迎战库苏马

／普拉蒂维组合。中国组合虽然

在首局比赛遭遇风波，但也顺利拿

下。贾一凡表示，在关键分处理以

及整个比赛过程中，最终还是找到

了对方的破绽，掌握了比赛主动。

第三场比赛，何冰娇遭遇普拉

西斯塔。虽然何冰娇在第一局失

利，但随后发力，连下两城，为中国

队锁定胜局。何冰娇说，能击败山

口茜意味着对手有一定实力，通过

直接交手也感觉到对方的打球方

式比实际年龄更为成熟，但自己经

验更加丰富，随着比赛推进战术越

来越清晰，体力也占了一些优势。

何冰娇认为，之前比赛中遇到的一

些困难有助于自己更好地迎接后

面的比赛。

中国队半决赛的对手将在东

道主泰国队与印度队之间产生。

在汤姆斯杯小组赛中，中国队

与丹麦队鏖战 6 小时，最终 2∶3 惜

败，以小组第二晋级八强，四分之

一决赛将迎战卫冕冠军印度尼西

亚队。

烈豹前教头戈尔
执教湾区翼龙队

新快报讯 记者高京报道
日前，东亚超级联赛新军湾区

翼龙队宣布，与曾获CBA最佳

教练的布莱恩·戈尔签约，后者

将在未来两个赛季执掌教鞭。

戈尔表示：“我很荣幸被任命为

湾区翼龙的主教练，我也期待

着这次挑战。”

湾区翼龙队主场设在中国

香港，但由于客观原因，今年 3
月，球队将主场临时迁至菲律

宾首都马尼拉，并将作为特邀

球 队 参 加 菲 律 宾 篮 球 协 会

（PBA）联赛委员杯赛。

湾区翼龙俱乐部总经理刘

全胜说：“在戈尔的执掌下，翼

龙队将成为一支令所有中国球

迷感到自豪的球队。作为历史

上第一家在外国职业联赛中参

加国际比赛的中国俱乐部，我

们的目标是打好基础，打造出

一支排名顶尖的球队。聘请戈

尔担任球队的主教练正是球队

实现目标的坚实基础。”

Q（新快报记者）：在三人篮球俱乐

部的建设上，龙狮为什么会选择在佛山

南海？

A（吴杰桦）：龙狮俱乐部是在佛山起

家的，随着五人俱乐部迁入广州，我们也

希望留一个俱乐部的牌子在南海，因此三

人篮球俱乐部就起名南海龙狮。队内的

球员冯浩然、代林吉都是广东人，后者甚

至就是佛山本地人。我们会将队伍打造

得更具广东风格和南派球队的特点，发挥

快速移动和传切的优势。现在队伍的基

地就在南海，有自己的训练场，未来还会

建成一个包含主赛场和其他配套设施的

篮球公园。老板对于这一块非常重视，等

所有设施建成后，我们希望能够更多走进

社区，去扎根本地。

Q：相比于大肆购买球员的做法，南

海龙狮更偏向于培养队内的年轻人，能否

分享一下这方面的经验？

A：在龙狮俱乐部内，青年队的工作

也是我负责，球员们的成长需要时间和机

遇，南海龙狮是年轻人的一个不错平台。

年轻人在成长过程中，多一些不同类型的

比赛经验，对他们是有好处的。其实我们

介入三人篮球领域也只有两三年的时

间。对我们来说成绩只是一方面，球队更

希望把自身好的球员往更高的平台输送，

比如未来进入到郭士强执掌的龙狮一队，

甚至三人篮球国家队等等。

Q：为了三人俱乐部的建设，会不会

去让年轻球员专门练习三人篮球？

A：我一直坚持认为，五人篮球和三

人篮球是互通的，甚至可以转换的。举个

例子，胡金秋去年夏天代表中国三人男篮

征战奥运会，经过了一段时间的高强度训

练，他在五人赛场变得如鱼得水，脚步和

对抗都更加出色，这个赛季摘得常规赛

MVP。所以，年轻球员更不要轻易给自

己设限。

Q：听说您最早也是三人篮球球员

出身？

A：那是差不多快 20年前的事了，那

时候的规则和现在也不一样，近些年随着

三人篮球进入各类大赛，整体发展得非常

快。现在无论在国内还是在广东省，三人

篮球的水平都在飞速提升。三人比赛只

有 10 分钟，要求球员们在精神上高度集

中，在高强度对抗上完成全攻全守，再加

上其对抗激烈、攻守转换快等特点，所以

得到很多年轻人的喜爱。

Q：去年南海龙狮队摘得广东省三

人篮球联赛的冠军，今年对球员有什么

期待？

A：我们队内代林吉、张卓、孙铭泽都

是2002年出生的球员，今年只有20岁，经

过过去几个大赛的锻炼，他们进步也是很

大，去年省赛夺冠就是一种体现。现在代

林吉、孙铭泽都在跟随郭士强的龙狮一队

训练，也希望他们能够多去学习。另外，

这个赛季加入的刘壮飞、秦乐乐也都很年

轻，其中刘壮飞三人篮球的经验相对丰

富，曾入选U23国家队。教练人员方面，

球队主帅燕嵩涛上调到中国三人男篮国

家队，现在队伍由刘胜斌指导带领，希望

今年的球队能够更有冲劲，全面去展现

自己。

Q：与去年相比，今年的超三联赛变

化挺大？

A：报名参加今年超三联赛的队伍有

28支，强队越来越多，整个联赛的竞争力

也越来越强。虽然还没有确定赛程，但今

年联赛的战线会更长，对于我们来说也会

更加困难。

Q：上届超三联赛南海龙狮获得第15

名，新赛季有怎样的目标？

A：我们的队员普遍年轻，去年后期

的比赛，我们在对抗上吃亏，再加上伤病

的影响，只获得第 15 名。今年队伍会在

月底征战季前赛，6 月联赛正赛开打，每

场比赛都要全力以赴。我们的目标是能

够杀入前12名。

佛山也有一支龙狮队

他们扎根南海，和广州龙狮是“兄弟”

■中国队选手陈雨菲

战胜印尼队选手戴维。

新华社发

■南海龙狮球员们在基地进行训练。受访者供图

中国队横扫印尼队挺进四强

■新快报记者 高京

对于广州的篮球迷来说，征战
CBA赛场的广州龙狮队并不陌生。而
在佛山南海，有一支参加全国男子三
人篮球超级联赛（下称“超三联赛”）的
队伍也叫龙狮。有意思的是，这两支
龙狮队其实是一家人，他们都是能兴
体育集团的一分子。日前，新快报记
者就来到佛山南海，与龙狮篮球俱乐
部副总经理、三人篮球项目负责人吴
杰桦了解这支朝气蓬勃的三人篮球队
情况。

超三联赛
全国男子三人篮球超级联赛（简

称“超三联赛”）是由中国篮球协会主

办的中国最高水平三人篮球赛事，超

三联赛也是继 CBA、WCBA、NBL

后，第四个职业篮球赛事。

上赛季，由刘炜浩执掌，黄文威、

肖海亮、曾冰强、詹宇森、刘康能、陈

国豪组成的广东长隆队摘得冠军。

本赛季，广东省共有3支俱乐部

参加超三联赛的角逐，分别为南海龙

狮、广州豹猫、深圳世纪启航。

■吴杰桦


